

Hélène, Olivier, Patrick : Focus sur leur mission à Ndem



Nous sommes arrivés le mercredi 16 janvier à l'aéroport de Dakar dans l'après-midi. Partis très tôt de Paris avec -2 ° le matin, on nous annonce 35 ° à l'arrivée. Nous sommes attendus et prenons rapidement la route pour Mbacké Cadior où nous resterons finalement 3 jours. Accueil toujours aussi chaleureux de S. Aissa et de S. Babacar, de leurs enfants et de quelques amis.



Nous avons fait une première réunion dès le 1er soir après notre installation !

Les jours suivants, nous avons visité les deux fermes (ferme d'exploitation et ferme-école). Tout a beaucoup poussé, les travaux des champs continuent de plus belle... nous sommes allés voir les ateliers d'artisanat et la boutique de Darou Marnane.



Maraîchage Mbacké Cadior



Ferme-école Mbacké Cadior



Boutique à Darou Marnane

Darou Ndim

C'est le dimanche matin que nous avons pu partir à Darou Ndim et rencontrer les femmes qui la veille, étaient occupées par des baptêmes.

Elles étaient venues nombreuses, accompagnées de quelques chefs de village et des responsables du centre ainsi que de la formatrice en vannerie. Nous avons vu les bâtiments terminés, quelques-unes de leurs productions en poterie, vannerie, savons et dégusté un bon pain rond fait par le boulanger sur place. Cependant les résultats ne sont pas encore suffisants : les formations doivent continuer car les productions n'ont pas encore une qualité suffisante pour être commercialisées, le pain doit être fabriqué régulièrement pour fidéliser la clientèle et le champ doit être à nouveau cultivé. Dans cette zone très enclavée, les femmes ont particulièrement besoin d'être aidées et encadrées à la fois pour la formation et la commercialisation, elles sont partantes et les encadreurs aussi.



Réunion avec les femmes



Artisanat vannerie



M Bar Darou Ndim

SNF est en attente d'un budget complémentaire de la part de l'ONG pour continuer à aider les femmes dans leurs activités.

La case de santé de Darou Ndim

Daouda nous a fait visiter la case de santé et nous a remis le rapport de 2021. La case fonctionne difficilement, la matrone qui avait été formée est partie car son salaire était trop faible. La case de santé n'a plus de clôture. Nous savions que la clôture en tiges de mil qui avait été installée ne pourrait durer plus de 2 ou 3 ans.



Daouda propose une clôture en grillage . Coût 500 €

Le soir, nous sommes à Ndem et sommes accueillis par Mamoune, notre correspondant, Khady, sa maman et les amis.

Les visites et les réunions se succéderont sans arrêt jusqu'à notre retour le samedi soir sur Mbacké Cadior.

La case des tout-petits

Cette année encore, grâce à la directrice qui accueille même les tout petits, l'école reçoit chaque jour 63 enfants. Beaucoup d'animation et de bruits des enfants dans la cour pour des activités sportives et dans la grande salle.

La cantine a redémarré le lendemain de notre passage. La directrice sera désormais associée aux choix des repas.

La directrice aimerait utiliser la case de la grande section, vu le nombre d'élèves présents mais il faudrait carreler le sol et changer des poutres du toit.

L'idéal serait aussi de rehausser le mur car sinon des enfants sautent le mur de l'école le soir et font des bêtises ou des dégradations.



La salle de la grande section



Bureau de la directrice



Madame la directrice

Pour l'instant le budget cantine prévu jusqu'aux grandes vacances est de 1700 €. Budget en attente pour la case de la grande section.

Le collège

Seul le directeur et quelques enseignants nous attendent car depuis la veille, ils sont en grève, ce qui n'arrive jamais à Ndem. Cela fait 8 semaines que les enseignants sont en grève au Sénégal. Ils protestent contre les faibles salaires et les indemnités non perçues.

Très bons résultats au brevet : en tête au niveau départemental avec 93,93 % de réussite. Le personnel est au complet.

Bonne réunion et visite de la salle informatique et de l'espace agro écologique. A notre demande, il est prévu de protéger les ordinateurs du sable et des poussières par des housses.

Discussion sur la construction du local cuisine et de l'aménagement du mbar qui servira de local cantine pour les élèves.

La cantine pourrait démarrer rapidement après une réunion préalable organisée avec Mamoune.

Budget de construction de 4500 € à étudier avec la fondation Bel. Budget de fonctionnement de la cantine de 1900 € pour 110 élèves par SNF.



Réunion avec les professeurs



Salle informatique



Espace maraichage

L'école élémentaire

Rencontre avec le directeur et quelques enseignants. Nous avons surtout souhaité aborder la question de la cantine mais une inconnue demeure : L'école va-t-elle recevoir les subsides du programme alimentaire mondial (PAM) pour cette année scolaire ? si oui, notre participation n'est pas indispensable.

Nous attendons donc les éléments précis concernant la continuité ou non du PAM à partir de mars 2022.

Nous sommes revenus avec des lettres pour les correspondants de l'école Alain-fourmier de Plaisir:



Le directeur de l'école



Salle de classe



L'équipe enseignante

Le jardin faune flore de Ndem

Impression très positive. Le jardin est très vert, beaucoup d'arbres et de cultures. Le maraîchage a bien redémarré (beaucoup de variétés) et les pépinières sont importantes. Cheikh aidé de 3 personnes dont 2 jeunes démotivés par l'école est toujours aussi dynamique et enthousiaste.



Cheikh Ngom



Culture de pomme de terre



Espace maraîchage

Pour améliorer l'arrosage, Cheikh aurait besoin de bassins dont il a chiffré le coût : 700 € y compris un petit budget pour aider au fonctionnement du club nature qui continue à se réunir au moins 3 fois par semaine.

Le champ de Keur Potié

Les femmes découragées par leur manque de formation et des difficultés techniques dont l'arrosage n'avaient pas redémarré l'activité de maraîchage courant décembre. Cheikh et Moustapha, les formateurs de terrain en agro écologie, sont intervenus pendant notre séjour et les ont aidées à préparer le terrain et les accompagneront régulièrement.

Elles ont besoin d'être aidées, soutenues et épaulées pour cultiver le champ et aussi tenir leur cahier de gestion. Le champ a démarré, c'est très encourageant et nous devons aussi les soutenir avec davantage de matériel et des bassins pour faciliter l'arrosage.

Réunion avec l'équipe maraîchage de l'ONG



Le champ avant



Le champ après

Pour continuer de soutenir ce projet qui nous tient à cœur, il faut un budget de 2431 €.

Le projet Barkelou

Fallou et son épouse ont entrepris de faire la transformation de produits agro écologiques récoltés dans la zone et de vendre dans les boutiques et en ligne des aliments de qualité comme des gélules et poudres de moringa, de l'épicerie fine (confitures, jus, café touba, infusions...), des farines enrichies pour les enfants malnutris et une gamme de cosmétiques (huiles corporelles et savons à base de baobab et de moringa).

Olivier a conçu et réalisé le site Barkelou depuis son origine et continue à assurer sa maintenance et son évolution. www.magasin-barkelou.com.

Ce beau projet mérite d'être encouragé ! nous avons acheté 50 sachets de bissap et plus de 50 savons à vous proposer à l'AG le 12 mars.



Bâtiment fabrication



Produits Barkelou



Extraction huile de baobab

Pour aider à la commercialisation de ces produits à Dakar, une moto et deux livreurs de confiance seraient très utiles. Un devis a été demandé.

Artisanat Maam Samba Ndem

Le centre des métiers s'est restructuré sous la responsabilité de 2 nouvelles personnes jeunes (Babacar Kor et Khany Mbow). Nous avons vu les tailleurs au travail. Malheureusement, les commandes ne sont toujours pas suffisantes.

Nous avons essayé de les aider en achetant pour l'association de beaux produits pour un montant de 240 €. Vous les trouverez à l'AG le 12 mars.



Forage 2021

Nous sommes allés en voiture faire le tour des 4 villages qui ont enfin après de longues années d'attente, 2 bornes fontaines leur permettant d'avoir de l'eau de bonne qualité. C'était une grande joie de voir l'eau arriver dans ces villages et toute une organisation mise en place avec un comité de gestion et les chefs de village.

Une aide très utile et qui est aujourd'hui opérationnelle grâce à l'aide ponctuelle de SNF à hauteur de 6800 €.



L'eau coule enfin...

Il faudrait encore installer avant l'hivernage un paratonnerre sur le forage .Coût estimé à 2300 €.

Forage 2022

Une réunion à Ngogom a été organisée avec le comité d'hygiène et d'assainissement et le GIE des maçons pour l'implantation de latrines dans deux villages très défavorisés et l'amélioration de celles-ci dans les écoles et postes et cases de santé de la zone de Ngogom. Il est prévu cent latrines.

Nous avons pu rencontrer l'ancien maire (qui n'a pas été réélu) et le nouveau maire qui a l'intention de s'appuyer sur ses partenaires. Il nous a indiqué que ce projet entre dans les projets de son programme, en particulier sur l'eau. Nous avons bon espoir que ce projet pourra continuer avec la nouvelle équipe sans problème.

En même temps, Cheikhouna s'occupe activement de fournir tous les documents nécessaires pour le financement d'un troisième forage à Ndem permettant l'élargissement du réseau.



Nouveau maire de Ngogom

Le budget de ce projet (forage à Ndem et assainissement dans la zone de Ngogom) est très élevé, de l'ordre de plus de 130 000 €. SNF devra y participer à hauteur d'au moins 15 000 €.

Petit retour rapide à Mabcké Cadior pour dire au revoir à Aissa et Babacar et faire une dernière réunion bilan puis départ le dimanche matin sur Dakar pour pouvoir faire le test PCR obligatoire avant notre retour en France.

Les étudiants

Le dimanche nous avons prévu une réunion avec les étudiants que SNF et Plaisir Jeunesse soutenons. Réunion très enthousiasmante avec ces 4 jeunes tellement reconnaissants de l'aide que nous leur apportons. Ils nous ont dit « nous avons des rêves mais ne pouvons les réaliser. Comment faire des études supérieures quand il faut payer ? ».

Les conditions ne sont pas faciles à Dakar, chacun a plus d'une heure matin et soir pour aller étudier; certains ont des problèmes de logement, mais ils s'accrochent et se rendent compte de leur chance. Il leur manquait à tous des ordinateurs... Olivier en a offert 2 qu'il avait apporté de France et SNF en a acheté 2. Nos 4 étudiants sont donc bien lotis mais les étudiants soutenus par les espagnols n'ont pas non plus tous des ordinateurs.

Si vous avez des ordinateurs portables en bon état à offrir, merci de contacter Olivier :

olivier@olivier-webmaster.fr

Si vous souhaitez aussi parrainer un jeune, vous pouvez décider de faire un virement permanent du montant de votre choix. Nous contacter pour plus d'informations.



Le responsable des étudiants Pape Samba Sy au milieu des 4 étudiants



Tous nos remerciements les plus chaleureux à S. Babacar, S. Aissa , leurs enfants, Mamoune et tous les amis de Ndem pour leur accueil, leur disponibilité et leur gentillesse. Grâce à eux , notre mission a été une grande réussite.

Vous pourrez avoir beaucoup plus de renseignements lors de notre **assemblée générale** prévue le **samedi 12 mars dès 9 h à la maison Rousseau, 14 rue Jean Jacques Rousseau à Plaisir.**

A partir de la présentation d'un diaporama réalisé par Olivier sur la mission à Ndem, nous pourrons répondre à toutes vos questions et développer les projets.

Ne ratez pas cette opportunité. L'assemblée générale est toujours le moment essentiel dans la vie d'une association.

A 11 h, nous aurons l'honneur d'accueillir Monsieur Jean Marie Tétart, président de l'YCID qui nous soutient depuis des années pour tous nos gros projets. Il nous dira pourquoi selon lui, la solidarité nord sud est indispensable pour l'avenir de notre planète.

A l'issue de l'assemblée générale, nous vous proposerons artisanat, savons et bissap de Ndem et partagerons un repas (en fonction des règles sanitaires en vigueur).



Solidarité Ndem france
Présente

**La solidarité Nord -Sud,
indispensable pour l'avenir de notre
planète**

DÉBAT en présence de Monsieur Jean Marie Tétart, président de l'YCID (Yvelines Coopération internationale et développement)



SAMEDI 12 MARS
De 11h - 12h30

Lieu: Maison Rousseau
14 rue Jean Jacques- Rousseau 78370 Plaisir

Gratuit, pas d'inscription préalable, contact : solidaritendemfrance@gmail.com/ 06 28 34 45 48

Adhésion/Ré-adhésion

Si vous ne l'avez pas encore fait, n'oubliez pas de ré-adhérer pour l'année 2022.

Votre soutien nous est indispensable, au vu des dépenses et des projets qui vont être entrepris cette année. Nous comptons vraiment sur vous ! Merci !

- **Vous pouvez envoyer un chèque** accompagné du **bulletin d'adhésion** ci-joint à notre trésorière **Marie George SY, 465 chemin du Groslier n°26- 69210- l'Arbresle**
- ou à notre présidente **Hélène Géralt, 8 allée Jean-Baptiste Carpeaux, 78370 Plaisir**
- ou régler par le biais de Helloasso, et vous obtiendrez directement le reçu fiscal correspondant [Adhésion 2022 \(helloasso.com\)](https://www.helloasso.com)



Soutenez Notre Action

Merci de nous aider par votre adhésion ou votre don

Prénoms /

Noms /

Adresse

.....

Courriel 1

Courriel 2

Téléphone

(Pour un couple remplir les 2 prénoms, noms, courriels)

Je renouvelle mon adhésion / J'adhère à l'association Solidarité Ndem France.
Adhésion annuelle: 10 € Adhésion couple: 20 €

Je souhaite soutenir l'action de l'association en faisant un don de:€ *

Je suis disposé à participer aux activités de l'association oui non

Ci-joint mon règlement de € par chèque libellé à l'ordre de : **Solidarité Ndem France** **

Ou Je fais mon adhésion directement sur Helloasso : [Inscription en ligne Helloasso](#)

Ou je souhaite effectuer un virement, contacter Hélène Gérard : helenegerault91@gmail.com

Fait à, le/...../ 20.....

Signature

* Un reçu fiscal sera envoyé pour le cumul annuel des dons

** Chèque à envoyer à la trésorière : Marie-George SY, 465 chemin de Groslier , N°26, 69210 L'Arbresle
Ou à la présidente : Hélène Gérard, 8 Allée Jean-Baptiste Carpeaux, 78370 Plaisir